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COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA PRO-INVERSIÓN 

ACTA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA 
DE LA COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA PROINVERSIÓN 

(Período de sesiones 2021-2022) 
Modalidad Semipresencial: Sala “José Gabriel Tupac Amaru y Micaela Bastidas”, edificio 
Víctor Raúl Haya de la Torre / Plataforma Microsoft Teams 

Miércoles, 11 de mayo de 2022 

Resumen de acuerdos: 

• Se aprobó, por unanimidad, la exoneración del trámite de lectura y aprobación
del acta.

A través de la plataforma Microsoft Teams, siendo las 9 h 56 min del miércoles 11 de mayo 
de 2022, con el quorum reglamentario —que para la presente sesión era de 5 congresistas— 
el congresista Eduardo CASTILLO RIVAS, presidente de la Comisión Especial, dio inicio a 
la cuarta sesión ordinaria de la Comisión Especial Multipartidaria ProInversión, 
correspondiente al periodo anual de sesiones 2021-2022, con la asistencia de los 
congresistas titulares ELERA GARCÍA, Wilmar, Alberto; CICCIA VÁSQUEZ, Miguel 
Ángel; LIMACHI QUISPE Nieves Esmeralda; GONZALES DELGADO Diana Carolina. 

Se deja constancia de la licencia del congresista Roberto Sánchez Palomino, mediante 
el Oficio N.º 0143-2021-2022-DC-RHSP/CR. El Congresista VERGARA MENDOZA Elvis, 
presentó licencia por encontrarse presente en otra comisión como miembro titular.  

I. DESPACHO
El PRESIDENTE puso en conocimiento de los congresistas la relación de documentos
ingresados y emitidos —debidamente procesados por el sistema de trámite documentario
(STD)— del 31 marzo al 6 de mayo de 2022. También comunicó que, a través de los correos
institucionales —anexado a la citación y agenda de la sesión en curso—, de la plataforma
Microsoft Teams y del aplicativo WhatsApp grupal de la Comisión, se había enviado el
reporte de estos. Añadió que los congresistas que quisieran tomar conocimiento de dichos
documentos se sirvieran solicitarlo a la Secretaría Técnica.

II. INFORMES
El PRESIDENTE informó que había recibido una invitación para participar en una serie de
actividades académicas, políticas y de inversión en instituciones públicas y privadas, en la
ciudad de Madrid-España del 26 al 31 de mayo del presente año. Asimismo, mediante el
Oficio Múltiple 001-2021-2022-CEMPI/CR, se puso de conocimiento de sus despachos
congresales, a fin de formar parte de la delegación.

Seguidamente ofreció la palabra a los congresistas que quisieran informar sobre algún tema. 
No habiendo solicitud alguna, dispuso pasar a la sección pedidos. 

III. PEDIDOS
El PRESIDENTE ofreció la palabra a los congresistas que quisieran formular algún pedido.
No habiendo pedidos, dispuso pasar al orden del día.
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COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA PRO-INVERSIÓN 

IV. ORDEN DEL DIA 
Como primer punto del orden del día, el PRESIDENTE, tras dar la bienvenida a la señora 
Leonie Roca Voto Bernales, presidenta de la Asociación para el Fomento de la 
Infraestructura Nacional – AFIN, indico que había sido invitada a la Comisión para 
informar sobre las Lecciones aprendidas por el sector privado durante la ejecución de 
proyectos y obras públicas y las propuestas de mejora normativa o de gestión que 
posibiliten impulsar y acelerar la ejecución de inversiones, le dio el uso de la palabra para 
escuchar sus apreciaciones. 
 
La INVITADA, Leonie Roca Voto Bernales, manifestó que era importante resaltar las 
brechas de infraestructura en los servicios públicos de diversos sectores pendientes por 
resolver, que afecta directamente el nivel del servicio que se le ofrece al ciudadano, siendo 
esta problemática, el foco central de la acción estatal. 
 
La brecha de infraestructura pendiente por atender, se encuentran en mayor énfasis en los 
proyectos de Agua y saneamiento, donde más de 3 millones de personas no cuentan con 
acceso a agua y más de 5 millones no cuentan con alcantarillado o al menos letrina/pozo 
séptico.  
 
En electricidad, hay menor acceso en regiones con mayor ruralidad. En salud, más del 97% 
de establecimientos del primer nivel de atención y de hospitales se encuentran con 
capacidad instalada inadecuada. En educación, más del 96% de servicios educativos 
requieren intervención estructural, ampliación, rehabilitación, y/o servicios básicos. En 
carreteras, 188 años tomaría terminar de pavimentar la red nacional con solución definitiva 
(y la red departamental tomaría 987 años), En comunicaciones, hay 3 millones de personas 
que no acceden a internet (6 millones no acceden a 4G). 
 
La INVITADA, manifestó que, en relación a las inversiones pendientes, se determinó que 
más de US$ 29 000 millones se encuentran por ejecutar, lo cual equivale a 13.2% del PBI 
2021 y con un potencial para generar 1.7 millones de empleos. Recalcó la importancia de 
ampliar la infraestructura hospitalaria y educativa. Simplificó con el proyecto Anillo Vial 
Periférico, tras casi cincuenta años sin terminar.  
 
En atención a las debilidades de la inversión pública, se determinó como causas: que entre 
2016 y 2021 no se gastó en promedio un tercio del presupuesto de inversión pública, la 
insuficiente capacidad de ejecución, sobre todo en gobiernos subnacionales, la atomización 
de proyectos, los problemas de gestión de proyectos, el control del avance físico de las obras 
no es claro, las paralizaciones, con retrasos y costos, una ley de contrataciones rígida, el 
descuido de la inversión realizada. 
 
Sobre las lecciones aprendidas con relación al mantenimiento, LA INVITADA advirtió que 
es más eficiente realizar mantenimiento que volver a invertir. Así, mencionó que entre 1992 
y 2005, la rehabilitación de vías deterioradas, terminó costando más de siete veces lo que se 
habría gastado en un oportuno mantenimiento rutinario y periódico. 
 
De igual forma, el mantenimiento no tapa el sol con un dedo, pintar paredes, cambiar 
puertas, reponer lunas, etc., no soluciona el daño estructural de la infraestructura. 
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COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA PRO-INVERSIÓN 

La INVITADA manifestó en relación al sector educación, que existen 5 proyectos con más 
de 7 años en Proinversión por diversos motivos: varios ciclos de revisiones de entregables, 
continuos cambios en el Minedu, falta de experiencia en APP, indefinición de los terrenos 
para el Plan de Reubicación Temporal, la capacidad presupuestal, la duplicidad con 
proyectos de inversión pública. Mientras tanto, la brecha de infraestructura educativa es de 
S/ 111, 000 millones. 
 
Del mismo modo, LA INVITADA se refirió a los factores que afectan la ejecución de los 
proyectos y mencionó alternativas de solución, dentro de ellas, potenciar aspectos de: 
Seguridad jurídica, Ajustes en la normativa APP, Nueva Ley de Contrataciones del 
Estado, Enfoque territorial, Empaquetamiento / programas de proyectos, Compra de 
servicios, BIM, PMO, Contratos colaborativos, Desincentivar conductas oportunistas en 
concursos, Liberación de áreas: Reasentamiento y reubicación, y Evaluar la calidad de los 
informes de control. 

__ o __ 
 

El PRESIDENTE agradeció la participación de la INVITADA señora Leonie Roca Voto 
Bernales, presidenta de la Asociación para el Fomento de la Infraestructura Nacional – 
AFIN, por la exposición a los integrantes de la comisión. 
 
El PRESIDENTE, recalcó a los miembros señores congresistas que el viernes 13 de mayo 
acudan a la Conferencia Asociaciones publico privadas: Retos y oportunidades para la 
generación de desarrollo económico y social en el Perú, se conto con la participación de Mg. 
Jaime Li Ojeda, presidente del Capítulo de Latinoamericana del Ward Association of PPP 
Units & Professionals-WAPPP, se transmitirá por Microsoft Teams. 
 
A continuación, el PRESIDENTE consultó la aprobación del Acta con dispensa de su 
lectura. No habiendo oposición, la aprobación del Acta con dispensa de su lectura, se dio 
por aprobada por unanimidad de los congresistas presentes. 
 
Siendo las 11 horas 16 minutos, se levantó la sesión. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Eduardo Enrique Castillo Rivas           Segundo Héctor Acuña Peralta 

     Presidente de la Comisión Especial    Secretario de la Comisión Especial            
        Multipartidaria Pro-Inversión                                   Multipartidaria Pro-Inversión 
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